

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh *intellectual capital* dan dana pihak ketiga terhadap kinerja keuangan Bank Umum Syariah periode 2015-2017. *Intellectual capital* diukur dengan *Value Added Intellectual Coefficient* (VAIC™). Dana pihak ketiga diukur dengan rumus DPK. Sedangkan kinerja keuangan diukur dengan *Return On Assets* (ROA). Penelitian ini menggunakan sampel 13 Bank Umum Syariah dari tahun 2015-2017.

Berdasarkan pengujian dan analisis yang dilakukan, maka kesimpulan yang dapat dikemukakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Terdapat pengaruh antara *intellectual capital* terhadap kinerja keuangan Bank Umum Syariah periode 2015-2017. Hal ini ditunjukkan oleh nilai variabel IC memiliki t-hitung sebesar 12.29683 dan probabilitas sebesar 0.0000. Dalam taraf signifikansi 5% maka variabel IC secara individu signifikan dalam mempengaruhi Kinerja Keuangan pada Bank Umum Syariah. Nilai koefisien regresi sebesar 1.709279 maka *intellectual capital* berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan.
2. Terdapat pengaruh antara dana pihak ketiga terhadap kinerja keuangan Bank Umum Syariah periode 2015-2017. Hal ini ditunjukkan oleh nilai variabel DPK memiliki t-hitung sebesar -2.672120 dan probabilitas

sebesar 0.0113. Dalam taraf signifikansi 5% maka variabel DPK secara individu signifikan dalam mempengaruhi Kinerja Keuangan pada Bank Umum Syariah. Nilai koefisien regresi sebesar -14.01593 maka dana pihak ketiga berpengaruh negatif terhadap kinerja keuangan.

3. Terdapat pengaruh antara *intellectual capital* dan dana pihak ketiga terhadap kinerja keuangan Bank Umum Syariah periode 2015-2017. Hal ini ditunjukkan oleh nilai F-hitung sebesar 80.31638 dan probabilitas F sebesar 0,000000. Dalam taraf signifikansi 5% maka uji F signifikan. Sehingga dapat disimpulkan bahwa secara simultan variabel independen *intellectual capital* dan dana pihak ketiga berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan.

B. Saran

Berdasarkan hasil analisis yang dilakukan, maka penulis memberikan beberapa saran yang dapat dikemukakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperluas penelitian dengan menambah jumlah sampel, tidak hanya terbatas pada Bank Umum Syariah tetapi juga dapat dilakukan terhadap lembaga keuangan syariah lainnya seperti Unit Usaha Syariah, BPRS, Asuransi Syariah, Baitul Mal Wattamwil (BMT) serta Lembaga Amil Zakat.
2. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat memperpanjang tahun atau periode pengamatan dan menambah variabel pengukuran, tidak hanya rasio profitabilitas untuk mengukur kinerja perusahaan namun juga kinerja

keuangan yang lain. Serta model pengukuran *intellectual capital* dan dana pihak ketiga yang lainnya sehingga dapat memberikan gambaran yang lebih menyeluruh mengenai pengaruh *intellectual capital* dan dana pihak ketiga terhadap kinerja keuangan.